

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 88 (1961)  
**Heft:** 11

**Artikel:** Propos du vignoble  
**Autor:** Mat.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-232540>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Propos du Vignoble

Après les grandes chaleurs de mars, les pluies d'avril, le chaud est revenu avec ses orages et menaces de grêle !

Les effeuilleuses sont reparties...

Elles reviendront l'an prochain... si elles jugent le salaire convenable !

En cette fin juin, la vigne fleurit. C'est si agréable et si doux de respirer le parfum de la vigne en fleurs. Quand la floraison — la « passée », comme disent les vignerons — se fait dans de bonnes conditions, c'est déjà un sérieux acompte sur les prochaines vendanges.

Les journaux ont annoncé que l'on avait importé moins de vins au cours des derniers mois que pendant la période correspondante de l'année dernière. Tant mieux ! Il en reste encore assez à vendre et à boire dans le pays. La presse nous a communiqué aussi, il y a quelque temps, à propos de la prise en charge de la récolte « 60 » par la Confédération, combien de milliers d'hectolitres allaient être rougis ou envoyés dans les fabriques de vinaigre et de vermouth.

De par la volonté de nos « autorités », nos rouges vaudois de bonne lignée s'appelleront *Salvagnin*, du nom d'un ancien cépage (pinot) de chez nous.

Je me souviens que dans ma jeunesse mon grand-père avait une petite vigne de *Salvagnin*. Nous la vendangions toujours avant « la levée des bans », tandis

que le gros rouge, plus tardif, était gardé pour les dernières vendanges. Ce *Salvagnin*, avec ses petits grains serrés et sucrés, donnait un vin pas très coloré, mais très agréable à boire. Maintenant, chez nous, avec la sélection des plants et les progrès de la vinification, l'on produit de très bons rouges. Dernièrement, en Argovie, j'ai apprécié les rouges de là-bas, un peu plus légers, mais assez semblables à ceux de chez nous.

On a baptisé le *Salvagnin* en grande pompe, au château de Chillon. De dociles personnages, vêtus comme des rois mages, se sont penchés sur cet enfant et ont procédé à son baptême. Nous souhaitons au jeune *Salvagnin*, longue vie et prospérité. *Mat.*

## A l'Association cantonale du Costume vaudois

Après la magnifique coopération de cette belle Association à la Fête romande des patois, à Vevey, il convient que nous allions de l'avant, la main dans la main, et mieux que jusqu'à présent.

L'ACCV a tenu, dernièrement, son assemblée annuelle des délégués, sous la présidence agissante de M. Agénor Clavel. On y a rendu hommage à deux fondatrices disparues : Mmes Mermod et Bonnard, de Lausanne. Le même jour, on devait apprendre le décès d'une présidente d'honneur, Mme Barraud, de Bussigny.



**CAFÉ ROMAND**  
LOUIS PÉCLAT LAUSANNE PL. ST FRANÇOIS 2